



GRECIA PARALIZAN ATENAS

ATENAS.— Maestros y funcionarios griegos en huelga bloquearon ayer el centro de Atenas durante una protesta a causa del nuevo criterio de contratación de docentes que se debate en el Parlamento. Unas tres mil personas participaron en la protesta frente al edificio parlamentario y algunos se enfrentaron con la policía. — AP



Fotos: AFP

EXCELSIOR
VIERNES 18 DE ENERO DE 2019

GLOBAL

global@gimm.com.mx @Global_Exc

INGLATERRA

Príncipe sale ileso de choque

LONDRES.— El príncipe Felipe, duque de Edimburgo y esposo de la reina Isabel II de Inglaterra, salió ayer ileso de un accidente automovilístico que ocurrió cerca de su residencia de campo en Sandringham en Norfolk, donde la pareja se encontraba desde Navidad, informó el Palacio de Buckingham.

La residencia oficial de la reina agregó que otro vehículo estuvo involucrado en el accidente, según la cadena británica BBC. En abril pasado, el príncipe Felipe, de 97 años, quien se retiró de la vida pública en agosto de 2017, fue sometido a una exitosa operación de cadera. — Notimex



Foto: AFP

La primera ministra de Reino Unido, Theresa May.

BREXIT

Anuncian votación de plan B

NOTIMEX Y DPA
global@gimm.com.mx

LONDRES.— El Parlamento de Reino Unido debatirá y votará el próximo 29 de enero el plan B de la primera ministra, Theresa May, para la salida del país de la Unión Europea (UE), tras la derrota en votación de la primera versión del Brexit, anunció ayer la líder de la Cámara de los Comunes, Andrea Leadsom.

Tras el rechazo de los diputados al acuerdo sobre el Brexit, el gobierno de May está obligado a presentar el próximo lunes una vía alternativa.

De acuerdo con Leadsom, tras el discurso de May el 21 de enero, "habrá todo un día de debate sobre la moción el 29 de enero y será entonces cuando los legisladores se pronunciarán formalmente sobre el plan B".

Ayer, May conversó con diputados de distintos partidos a fin de desbloquear la crisis política, un día después de superar la moción de censura presentada por el líder del principal partido de la oposición, el laborista, Jeremy Corbyn.

En tanto, Alemania aprobó una ley para gestionar por su parte la relación bilateral con los británicos después del Brexit.

ATENTADO TERRORISTA

Colombia vuelve a arder



Una mujer abraza a un oficial al saber que está a salvo tras la explosión del coche bomba.

Fotos: AP y Reuters

Al menos diez personas murieron por un ataque con coche bomba en una academia policial de Bogotá

REUTERS Y EFE
global@gimm.com.mx

BOGOTÁ.— Al menos diez personas murieron y 65 más resultaron heridas ayer por la explosión de un carro bomba en una academia de la Policía Nacional en el sur de la capital colombiana, en un hecho calificado por el gobierno como "un acto terrorista".

El presidente de Colombia, Iván Duque, canceló un consejo de seguridad en la ciudad de Quibdó, la capital del selvático departamento del Chocó, y regresó a Bogotá en compañía del ministro de Defensa, Guillermo Botero, y de la cúpula militar, para ponerse al frente de la situación.

"Ese demencial acto terrorista no quedará impune. Los colombianos nunca nos hemos sometido al terrorismo, siempre lo hemos derrotado,

ésta no será la excepción, no nos doblegarán", dijo Duque al término de una reunión con la cúpula de las Fuerzas Armadas en la academia policial que fue blanco del ataque.

"Ni un paso atrás frente a quienes atacan miserablemente a la sociedad. Todos juntos, sin ningún distingo, debemos apoyar a la fuerza pública para capturar y castigar con severidad, de la mano de la justicia, a los autores de esta barbarie", agregó sin responsabilizar de inmediato a ningún grupo por el ataque.

El presunto responsable fue identificado por la fiscalía como José Aldemar Rojas Rodríguez, de nacionalidad colombiana, quien ingresó con una camioneta gris Nissan Patrol cargada con 80 kilos de pentolita.

Las autoridades no han señalado su vinculación con

FUEGO EN BOGOTÁ



Fuente: AFP Gráfico: Julio Ang

LA CAPITAL DEL TERROR

2003. El ataque de ayer es el peor acto terrorista ocurrido en Bogotá desde febrero de hace 15 años, cuando rebeldes de las FARC detonaron un coche bomba en el club El Nogal. Treinta y seis personas murieron.

2010. El 12 de agosto la entonces guerrilla de las FARC

atentó con un carro bomba contra el complejo de edificios en el sector financiero de la capital colombiana. Hubo nueve heridos.

2015. El 2 de julio se produjeron dos atentados contra oficinas del fondo de pensiones Porvenir. No hubo víctimas mortales.

alguno de los grupos armados que aún operan en Colombia, financiados por el narcotráfico, tras el pacto de paz con la otrora guerrilla FARC en 2016.

Testigos relataron que el vehículo entró violentamente a la academia y se estrelló contra un muro produciendo la explosión en la que murió el conductor. Las otras nueve víctimas fatales eran alumnos de la academia, incluyendo una joven ecuatoriana, según fuentes policiales.

Naciones Unidas, la OEA, Estados Unidos, España, Guatemala, Venezuela, Perú, Ecuador, Bolivia, Paraguay, Honduras, Costa Rica, Cuba y México condenaron el ataque.

"El gobierno lamenta profundamente los hechos ocurridos esta mañana en Bogotá, Colombia, donde se registró la explosión de un coche bomba. Expresamos nuestra solidaridad con el gobierno de Colombia, y con familiares y amigos de las víctimas", publicó la Cancillería mexicana en su cuenta de Twitter.

ESTADOS UNIDOS

Revelan manipulación de sondeos

Cohen pagó miles de dólares para mejorar la imagen de Trump previo a su campaña presidencial

DPA Y AFP
global@gimm.com.mx

WASHINGTON.— Michael Cohen, exabogado del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, reveló que el mandatario dio el visto bueno a la contratación de una empresa para manipular dos encuestas con el objetivo de mejorar su imagen pública de cara a la campaña presidencial de 2016.



Foto: AP/Archivo

The Wall Street Journal publicó ayer la supuesta contratación de la empresa tecnológica RedFinch Solutions por parte del equipo de Trump. Que la firma y Cohen

pactaron el pago de 50 mil dólares a cambio de una serie de servicios tecnológicos que habrían comenzado en 2014.

En enero de ese año, Cohen pidió al titular de la



Lo que hice fue por orden y por el bien de Trump. Lamento mucho mi lealtad ciega a un hombre que no lo merece."

MICHAEL COHEN
EXABOGADO DE DONALD TRUMP

empresa, John Gauger, que manipulara un sondeo de la cadena CNBC para colocar a Trump entre los principales empresarios del mundo.

En febrero del siguiente

año, ya con Trump preparado para entrar de lleno en la carrera por la Casa Blanca, el abogado encargó a la firma que modificara una encuesta del Drudge Report sobre potenciales candidatos republicanos. El actual Presidente se colocó quinto, con cinco por ciento del total de votos.

Cohen respondió a través de su perfil en Twitter, desde donde aseguró que no actuó por su cuenta: "Lo que hice fue por orden y por el bien de Trump". "Lamento mucho mi lealtad ciega a un hombre que no lo merece", aseguró.

En otro tema que implica al Presidente, la trama rusa, su abogado, Rudy Giuliani, aseguró: "Jamás dije que no hubo colusión" entre Rusia y miembros de la campaña presidencial de 2016.

LUNA



Foto: AFP

Sucumbe planta

PARÍS.— El equipo encargado de la misión Chang'e 4 de China informó ayer que la planta de algodón que brotó en la minibiósfera sellada sucumbió al frío extremo producido cuando el Sol se puso en la cara oculta de la Luna.

La temperatura durante la noche en la Luna llega a ser de -170 grados, destacó el encargado de la misión, Xie Gengxin. — Notimex

BREVES

Norcorea se aproxima

WASHINGTON.— Una delegación norcoreana viajó ayer a Washington con la intención de reunirse con el secretario de Estado norteamericano, Mike Pompeo, para explorar la posibilidad de celebrar una segunda reunión entre los líderes de ambos países. Kim Jong-Un y Donald Trump, respectivamente, confirmó la agencia de noticias surcoreana Yonhap.

— DPA



Foto: AP

Aumentan las víctimas

NAIROBI.— Autoridades de Kenia informaron ayer que aumentó a 21 el número de muertos a causa del atentado terrorista en un complejo hotelero y de oficinas en el norte de Nairobi, capital del país, donde la policía encontró un artefacto explosivo sin detonar y detuvo a dos sospechosos, informó el inspector general del Servicio Nacional de Policía, Joseph Boinett.

— Notimex



Foto: AFP

ESPAÑA

Rescate de niño se demora

REUTERS
global@gimm.com.mx

TOTALÁN.— Los equipos de rescate necesitarán al menos dos días más para alcanzar a Julen, el niño de dos años que está atrapado desde el domingo en un profundo pozo en la localidad española de Totalán, y la búsqueda se complica, indicó ayer un ingeniero de minas que participa en los esfuerzos por sacarlo.

Tras excavar un túnel horizontal para tratar de llegar hasta el niño —que las autoridades reconocieron que sufrió complicaciones—, los equipos de rescate se centran en excavar dos túneles verticales paralelos para alcanzar al niño, que cayó en el pozo de 25 centímetros de ancho y 100 metros de profundidad.

“Seguimos trabajando y no vamos a parar ni un minuto hasta rescatar al menor. Confiamos en que podamos rescatarlo con vida”, dijo la subdelegada del gobierno en la provincia Málaga donde está Totalán, María Gámez.

El ingeniero de Minas Juan López-Escobar, que apoya en las tareas de rescate, afirmó en el lugar que es muy complicado realizar los trabajos necesarios en menos de dos días.

FRONTERA DE EU

Fueron miles los niños separados

DPA Y EFE
global@gimm.com.mx

WASHINGTON.— Una auditoría llevada a cabo por el gobierno de Estados Unidos concluyó que las autoridades separaron en la frontera con México a “miles” de niños más que los que ha reconocido oficialmente.

Admitió que la cifra exacta es “desconocida” por la falta de datos precisos.

La Oficina del Inspector General del Departamento de Salud y Servicios Humanos estadounidense analizó el antes y el después de la política de “tolerancia cero” aplicada por el presidente Donald Trump en la frontera sur, que supuso la separación de las familias migrantes sin importar que en ellas hubiese menores de edad.

En la primavera de 2018, la administración ordenó separar a las familias para que los adultos quedaran bajo arresto de las autoridades federales y los niños bajo resguardo de la Oficina de Reasentamiento de Refugiados (ORR, por sus siglas en inglés). La justicia ordenó el 26 de junio paralizar esta controvertida política y reunir a las familias, a raíz de una demanda colectiva.

Una investigación oficial, sin embargo, detectó que desde el verano de 2017 ya hubo un “drástico incremento” de la separación de niños en la frontera y que hasta el dictamen judicial de junio del año siguiente, la ORR recibió y liberó a “miles” de menores. En julio de 2018 tenía registrados más de dos mil 600 casos.

Asimismo, entre julio y noviembre del año pasado, recibió al menos 118 niños más, según la Oficina del Inspector General, que no ha podido cerrar una cifra completa de los menores separados —es “desconocida”— por la falta de registros completos y el retraso de las tramitaciones.

La inspección del Departamento de Salud y Servicios Humanos instó a “mejorar la comunicación, la transparencia y la rendición de cuentas para la identificación, la atención y la ubicación de los niños separados”.

Algunos podrían haber sido entregados a familiares o tutores, pero no se sabe

Un informe detalla que la cifra es mayor a la admitida por el gobierno



Foto: AP/Archivo

Personas indocumentadas que fueron detenidas en EU descansan en una de las jaulas en una instalación en McAllen, Texas.

2,600
MENORES

habían sido separados de su familia hasta julio del año pasado

118
NIÑOS

llegaron entre julio y noviembre pasados a la Oficina de Reasentamiento de Refugiados



No se puede ofrecer información específica sobre la ubicación de estos niños, porque los sistemas de rastreo eran informales.”

DEPARTAMENTO DE SALUD Y SERVICIOS HUMANOS

cuántos han sido reunificados exactamente, admite el informe.

Dicho departamento indicó que “no se puede ofrecer información más específica sobre la ubicación de estos niños, porque los sistemas de rastreo en uso durante ese tiempo eran informales y diseñados para fines operativos en lugar de para realizar seguimientos retrospectivos”.

Bajo la administración del presidente Barack Obama (2009-2017), la proporción de separaciones familiares entre todas las entradas al país era de 0.3 % a finales de 2016 y subió hasta 3.6 % en agosto de 2017.

Así, la Oficina de Reasignación de Refugiados ya detalló en noviembre de 2017 que los niños “eran muy jóvenes” y se requería que fueran ubicados en instalaciones con licencia especial, pero que “había falta de camas disponibles”.

La Unión Americana para las Libertades Civiles (ACLU) anunció ayer que llevará a los juzgados esta “última revelación”.

“Esta política fue un cruel desastre desde el principio. Este informe reafirma que el gobierno nunca tuvo una idea clara de cuántos niños separaron de sus padres”, afirmó el director de Derechos de los Inmigrantes de ACLU, Lee Gelernt.



Foto: AP

La presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, tenía agendado un viaje a Bélgica, Egipto y Afganistán.

WASHINGTON

Trump le pone el pie a Pelosi

El Presidente canceló el viaje que realizaría la líder demócrata

NOTIMEX Y AP
global@gimm.com.mx

WASHINGTON.— El presidente estadounidense, Donald Trump, canceló ayer el viaje de la líder demócrata en la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, a Bélgica, Egipto y Afganistán, en respuesta a la petición que le hizo de posponer su informe sobre el Estado de la Unión.

Ante la situación que están viviendo 800 mil trabajadores del gobierno federal que no reciben su salario “estoy seguro de que estaría de acuerdo en que posponer este evento de relaciones públicas es totalmente apropiado”, escribió Trump en una misiva dirigida a Pelosi y que fue publicada por la Casa Blanca.

“También creo que durante ese periodo sería mejor que estuviera en Washington negociando conmigo y uniéndose al movimiento por una seguridad fronteriza más fuerte para acabar con el cierre” parcial del gobierno, que lleva 26 días, agregó el mandatario.

“Espero verla pronto” y que la peligrosa frontera con México “reciba la atención, fondos y seguridad ¡que tan desesperadamente merece!”, expresó Trump, quien calificó el viaje de Pelosi como una “excursión de siete días”.

La respuesta de Trump se da un día después de que Pelosi sugirió al mandatario aplazar el discurso sobre el Estado de la Unión, previsto para el próximo 29 de enero, al considerar que el cierre del gobierno compromete la seguridad del evento.

De acuerdo con el diario *The Washington Post*, el Presidente no explicó qué autoridad tenía para cancelar el viaje de Pelosi, pero probablemente la demócrata requeriría el uso de aviones militares controlados por la Casa Blanca para visitar a las tropas estadounidenses.



Creo que durante ese periodo sería mejor que estuviera en Washington negociando conmigo para cabar con el cierre.”

DONALD TRUMP
MANDATARIO DE EU

¿DESQUITE?

La respuesta de Donald Trump se da un día después de que la líder demócrata, Nancy Pelosi, sugirió al mandatario aplazar el discurso sobre el Estado de la Unión.

“Pelosi podría viajar en vuelos comerciales”, aseveró Trump, quien advirtió que el cierre parcial del gobierno se prolongará por “mucho tiempo”, ante la negativa de la Cámara baja en destinar cinco mil 700 millones de dólares para construir el muro en la frontera con México.

El cierre del gobierno estadounidense está amenazando otra promesa de campaña, la de aligerar las reglas de navegación para bancos y corporaciones. El bloqueo es el más largo de todos al entrar ayer en su día 27 sin señales de resolución.

HAY TRES PERSONAS HERIDAS

Incendio en universidad de Lyon

AP Y NOTIMEX
global@gimm.com.mx

PARÍS.— Al menos tres personas resultaron heridas y más de 800 fueron desalojadas al suscitarse ayer un fuerte incendio y varias explosiones en la Universidad de Lyon, informaron medios locales.

La universidad de la ciudad francesa de Lyon fue evacuada ayer por la mañana después de que se produjera un violento incendio en el tejado y se escuchara una fuerte explosión, informó la cadena Euronews.

El incidente se registró alrededor de las 9:10 hora local en uno de los edificios de la Universidad Claude Bernard Lyon 1 en Villeurbanne. Tres personas sufrieron heridas leves por exposición al fuego, confirmó la propia casa de estudios.

Unas bombonas de gas explotaron tras el incendio



Foto: AFP

La universidad de la ciudad francesa de Lyon fue desalojada después de detectarse el incendio en el tejado.

en un laboratorio que estaba en proceso de renovación en la Universidad de Lyon.

Se trata del edificio de biología, un inmueble de cinco pisos. La universidad dio a conocer más tarde que el incendio no tiene nada que ver con los laboratorios y no hay productos químicos involucrados.

La Universidad de Lyon confirmó el incidente en su

cuenta de Twitter, aconsejando a la gente que se mantuviera a 100 metros del edificio, mientras los estudiantes y el personal eran desalojados.

El pueblo de Villeurbanne tuiteó que la explosión fue “accidental” sin proporcionar más detalles.

Los bomberos controlaron el incendio y establecieron un perímetro de seguridad.

VLADIMIR PUTIN
RESPALDA A SERBIA

BELGRADO.— El presidente ruso, Vladimir Putin, afirmó ayer que Rusia comparte las inquietudes de Serbia por las recientes “medidas provocativas” de Kosovo, durante su visita a Belgrado. “Las autoridades kosovares tomaron una serie de medidas provocativas”, dijo Putin en conferencia junto con el mandatario serbio, Alexander Vucic.

— DPA



Fotos: AFP